

## Miércoles 08 de junio de 2016

El Financiero Baja proyección de crecimiento para México: BM

JASSIEL VALDELAMAR El Banco Mundial rebajó sus pronósticos de crecimiento de la economía mexicana para este 2016 y los próximos dos años, debido al descenso prolongado de los precios de las materias primas agrícolas y a las medidas de consolidación fiscal que se están adoptando en toda la región de América Central. Según las nuevas estimaciones del organismo internacional, el Producto Interno Bruto (PIB) de México se expandirá 2.5 por ciento este año, es decir, tres décimas de punto menos que el esperado en el informe "Perspectivas Económicas Mundiales" de enero. Además, para los próximos dos años el organismo recortó las estimaciones a 2.8 por ciento para 2017 y a 3.0 por ciento para 2018, lo que significó una disminución de dos décimas de punto frente al reporte anterior. A pesar del recorte en los pronósticos económicos, el informe destaca que la subregión de México y América Central tiene una vinculación mucho más estrecha con la economía estadounidense, a través del comercio, las inversiones y los flujos de remesas, lo cual es un factor positivo importante. P.C. Banco Mundial, crecimiento económico, pronósticos Yucatán abandera actividad industrial

El índice de actividad industrial ubicó a Yucatán a la cabeza del sector secundario, ya que durante febrero la entidad reveló el mayor incremento en la rama a nivel nacional, además de significar un importante crecimiento para el estado no observado en años. De acuerdo con información desestacionalizada del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), en comparación con febrero de 2015 la actividad industrial de la entidad se expandió 12.5 por ciento, revelando el mayor alza para la región en más de cinco años. En tanto los estados de Morelos y Sinaloa fueron el segundo y tercer estado con mejores resultados, respectivamente. En el caso de Morelos, el avance de la actividad registró un aumento anual de nueve por ciento, el mejor resultado del estado en poco más de un año, de acuerdo con los datos del INEGI. La industria en Sinaloa apuntó un crecimiento de 7.9 por ciento anual en el indicador, logrando hilar ocho meses de fuerte crecimiento tras la caída en actividad industrial registrada en junio del año pasado. P.C. INEGI, Índice de Actividad Industrial, entidades federativas La CDMX entre las peores del mundo en medio ambiente Leticia Hernández La Ciudad de México se ubicó en el lugar 100 de 181 urbes en el Índice Cities in Motion, de la IESE Business School, de la Universidad de Navarra, que mide la sostenibilidad y calidad de vida de sus habitantes en rubros como planificación urbana, tecnología, medio ambiente, proyección internacional, transporte y economía, entre otros. Otras dos ciudades del país consideradas en el estudio fueron Monterrey, que se ubicó en el sitio 102 y Guadalajara, en el puesto 116 del ranking global. En la decena de dimensiones analizadas la capital del país se ubicó en las posiciones más débiles en medio ambiente y planificación urbana, rubros en los que ocupó el sitio 152, de un total de 181 ciudades de todo el mundo. La mejor calificación la obtuvo en movilidad y transporte, donde se posicionó en el sitio 38. Entre los mejores rubros también resultó economía, con el lugar 56 y gobernanza, con el 57. En América Latina la Ciudad de México y Monterrey están entre las mejores, con los lugares cuatro y cinco. Al frente en la región están Santiago, en Chile y Buenos Aires, Argentina. Según el informe, la Ciudad de México y Monterrey con las ciudades que más avanzaron en el ranking global. El Top Ten del índice lo conforman Nueva York (EU), Londres (Reino Unido), París (Francia), San Francisco (EU), Boston (EU), Amsterdam (Holanda), Chicago (EU), Seúl (Corea), Ginebra (Suiza) y Sidney (Australia). P.C. medio ambiente, contaminación Reforma Quitan arancel a bovinos y arroz

Por Notimex Cd. de México México (08 junio 2016).- Con el propósito de estabilizar el mercado nacional de ganado bovino y de arroz, la Secretaría de Economía (SE) emitió un decreto por el que se establecen aranceles-cupos exentos para la importación de estas mercancías. En un decreto publicado en el Diario Oficial de la Federación, explica que la demanda del mercado mexicano de carne de bovino se complementa con importaciones, procedentes principalmente de Estados Unidos. No obstante, abunda, en ese país se ha reducido el hato ganadero, lo que ha derivado en el aumento en los precios del ganado y, con ello, de la carne de bovino. P.C. Secretaría de Economía, ganadería, importaciones Repuntan precios de granos en EU

Por Reuters Chicago Estados Unidos (08 junio 2016).- Los precios de los granos han subido este mes a su punto más alto en el año, en una de las mayores escaladas registradas en plena temporada de siembra de Estados Unidos, ante una combinación de fuerte demanda, preocupaciones por el clima, fluctuaciones cambiarias y compras especulativas. Los agricultores estadounidenses están a punto de concluir la siembra de la que podría ser otra enorme cosecha de maíz y soja, mientras al mercado ya no le sorprenden las pérdidas en los cultivos de Brasil y Argentina que ayudaron a alentar la escalada. Pero los inversionistas están cada vez más nerviosos ante la posibilidad de un fuerte retroceso de los precios. El mercado ya ha tomado en cuenta las expectativas de que el reporte de oferta y demanda de granos que difundirá el viernes el gobierno estadounidense muestre existencias globales de maíz y soja más ajustadas en el país. P.C. Estados Unidos, agricultura, granos, precios Caen inventarios de crudo en EU Por Reuters Nueva York Estados Unidos (08 junio 2016).- Los inventarios de crudo en Estados Unidos cayeron por tercera semana consecutiva, mientras que los de gasolina y destilados subieron inesperadamente, mostró un reporte de la gubernamental Administración de Información de Energía. Los inventarios de crudo bajaron en 3.2 millones de barriles en la semana al 3 de junio, frente a expectativas de analistas de una caída de 2.7 millones, dijo la EIA (por su sigla en inglés). Los datos fueron mixtos ya que las existencias de gasolina subieron en 1 millón de barriles, lo que se comparara con perspectivas de expertos en un sondeo de Reuters de una caída de 674 mil barriles. Las reservas de destilados, que incluyen combustible para calefacción y diésel, aumentaron en 1.8 millones de barriles, frente a estimaciones del mercado de una baja de 125 mil barriles, mostraron los datos de la EIA. Los precios del petróleo recuperaron el ímpetu luego de frenar ganancias inicialmente tras la divulgación del reporte. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, sector energético, crudo, inventarios Invierten 13 regias \$64.8 mil millones

Por Moisés Ramírez Monterrey México (08 junio 2016).- El menor crecimiento global del 2015 no impidió que muchas empresas regias invirtieran para mejorar sus plantas e incluso comprar otras compañías dentro y fuera del País. Y para

este año ya aplican la misma receta con el objetivo de reposicionarse y crecer aún más sus ganancias. El año pasado, de acuerdo con un análisis elaborado con base en informes anuales, un grupo de 13 empresas regias con fuerte presencia en México, y algunas de ellas en otros países, invirtió 64 mil 800 millones de pesos en bienes de capital y en la compra de otras compañías. Por ejemplo, Femsa, a través de Oxxo, adquirió cadenas de farmacias; Arca Continental, a la peruana Corporación Lindley; Sigma Alimentos, a la ecuatoriana Ecarini, y Soriana más de 100 tiendas a Comercial Mexicana. Además, el monto total en el 2015 fue 12.3 por ciento superior a lo invertido en el 2014, y para el 2016 se proyecta que sea 21.5 por ciento mayor al del año pasado. P.C. sector empresarial, inversión Regresa minusvalía a ahorro para retiro

Por Adriana Arcos Cd. de México México (08 junio 2016).- El escenario de los "cochinitos" del ahorro para el retiro cambió drásticamente en mayo. Después de dos meses seguidos de ganancias, al quinto mes del año registraron minusvalías generalizadas. La Sociedad de Inversión Especializada en Fondos para el Retiro (Siefore) que peor rendimiento ofreció fue la que contempla a los ahorros de los trabajadores de 60 años o más con una pérdida ponderada de 0.87 por ciento, que en términos anualizados, alcanza una tasa negativa de 10.29 por ciento. Las minusvalías se comportaron de manera escalonada ya que en la Siefore 2, aquella con los fondos de personas de 46 a 59 años obtuvo una tasa negativa ponderada de 0.64 por ciento. P.C. Siefores, ahorro para el retiro, pensiones El Economista Importaciones chinas se estabilizan tras 18 meses de fuertes retrocesos AFP Las importaciones chinas contrariaron las previsiones pesimistas y se estabilizaron en mayo, después de un año y medio de fuertes caídas, una señal alentadora para la potencia asiática y para los países que dependen de su demanda. Las compras externas de la segunda economía mundial totalizaron en abril 131,100 millones de dólares, un retroceso de 0.4% respecto al mismo mes de 2015, informaron el miércoles las Aduanas chinas. P.C. China, importaciones, economía mundial OCDE ve señales de estabilización del crecimiento en EU REUTERS El principal indicador mensual de la OCDE reveló este miércoles que están surgiendo señales de que una recesión en Estados Unidos y China, las dos mayores economías del mundo, podría haber tocado un piso. La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) con sede en París dijo que su indicador adelantado (CLI) para Estados Unidos mejoró a 98.95 en abril desde 98.93 en marzo, el primer aumento en la lectura desde julio del 2014. P.C. OCDE, economía mundial México, uno de los líderes regionales en economía colaborativa NOTIMEX México es uno de los países líderes en América Latina en el desarrollo de la economía colaborativa, donde por medio de plataformas tecnológicas se conectan demanda y oferta, de acuerdo con el estudio Economía Colaborativa en América Latina. El documento, financiado por el Fondo Multilateral de Inversiones, miembro de Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y elaborado por IE Business School, indica que el país mantendrá un papel relevante en la adopción de este modelo. P.C. BID, economía colaborativa Reserva internacional se recupera YOLANDA MORALES Las reservas internacionales del Banco de México (Banxico) registraron un incremento, el primero en cinco semanas, de 306 millones de dólares, lo que lleva al buffer del banco central a un saldo acumulado de 177,300 millones de dólares. Esta recuperación no es una señal de inflexión de la tendencia que ha traído el activo, pues el propio gobernador del Banxico, Agustín Carstens, anticipó recientemente que este año no están dadas las condiciones para que se espere una acumulación de reservas. El aumento de la semana reportada, entre el 30 de mayo y el 3 de junio, resultó de dos operaciones: un incremento de 353 millones de dólares, por el cambio de la valuación de los activos internacionales del instituto central y una reducción de 47 millones, efecto de la compra de dólares que realizó el gobierno federal al Banxico. P.C. Banco de México, reservas internacionales Especialistas mejoran estimación del PIB a 2.4 desde 2.3% EDGAR JUÁREZ La Encuesta de Expectativas de Banamex arrojó que las instituciones financieras consultadas subieron su expectativa de crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) mexicano para el 2016, al colocarla en 2.40 desde 2.30% del ejercicio previo. La víspera, la cúpula de BBVA anunciaba que, dadas las condiciones económicas del país, principalmente el empuje del mercado interno y el crecimiento de Estados Unidos, subiría su estimación de crecimiento del PIB de 2.2 a 2.6 por ciento. P.C. finanzas públicas, crecimiento económico, pronósticos La Jornada Emigraron \$178 mil 800 millones de capital golondrino Por Roberto González Amador Ciudad de México. Inversionistas extranjeros han retirado este año recursos por 178 mil 800 millones de pesos que tenían en bonos de deuda emitidos por el gobierno mexicano en el mercado financiero local, de acuerdo con datos del Banco de México. La salida de estos capitales ocurre en un momento en que el peso se ha convertido en una de las monedas más depreciadas entre los llamados países emergentes y en que la tasa de interés en México se ha quedado rezagada respecto de la de Estados Unidos, de acuerdo con analistas. Al 26 de mayo, inversionistas extranjeros redujeron su participación en el mercado mexicano de bonos gubernamentales a un billón 947 mil 68 millones de pesos, mostraron datos del banco central publicados este martes. La cantidad es inferior en 8.41 por ciento a la registrada al cierre de 2015, cuando alcanzó 2 billones 125 mil 908 millones de pesos. La variación entre una fecha y otra implicó un retiro de inversión extranjera por 178 mil 860 millones de pesos, de acuerdo con la información. P.C. Banco de México, fuga de capitales Dólar cede 26 centavos; se vende en \$18.43 Por La Redacción Ciudad de México. Esta mañana, bancos capitalino venden el dólar libre hasta en 18.43 pesos, 26 centavos menos respecto al cierre de la jornada cambiaría de ayer, y lo compran en un mínimo de 17.60 pesos. A la venta, el euro alcanza una cotización de 20.92 pesos, una baja de 23 centavos comparado con la víspera, en tanto, el yen se ofrece en un máximo de 0.185 pesos por unidad. En opinión de Banamex, existen mayores preocupaciones por la oferta de petróleo por lo que el crudo ha elevado su precio y con ello también generado optimismo en las bolsas y en la cotización de las divisas de mercados emergentes. El Banco de México (Banxico) ubica en 18.5067 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. A su vez, las Tasas de Interés Interbancarias de Equilibrio (TIIE) a 28 y 91 días se sitúan en 4.0886 y 4.1890 por ciento, respectivamente, la primera con retroceso de 0.0029 y la segunda con ganancia de 0.0054 puntos porcentuales. P.C. tipo de cambio Mezcla mexicana de crudo alcanza su mejor cotización en ocho meses Por la Redacción y Reuters Ciudad de México. Los precios del petróleo registraron este martes su mayor precio en el año por segundo día consecutivo. Este martes la cotización de la mezcla mexicana de

exportación llegó a 41 dólares, su mejor cotización en ocho meses. El barril del hidrocarburo subió 71 centavos y llegó a 41.52 dólares, de acuerdo con el precio de cierre publicado por Petróleos Mexicanos (Pemex), con lo que su ubicó en su mejor nivel desde el 12 de octubre, cuando cerró en ese mismo valor. En lo que va de 2016, el crudo mexicano ha recuperado 54.17 por ciento de su costo, luego de comenzar a finales de 2015 una cascada en picada. Sin embargo, el barril del hidrocarburo todavía se encuentra 24.70 por ciento por debajo de los 55.14 dólares que valía hace un año. P.C. petróleo, mezcla mexicana, precios El País Hostelería y comercio, los sectores que más empleo crean pero donde más bajan los sueldos ANTONIO MAQUEDA La hostelería y el comercio fueron los motores de la contratación en el primer trimestre de este año, con más de un tercio de la afiliación creada respecto al mismo periodo de 2015. Sin embargo, esos puestos de trabajo creados también van de la mano de unos menores desembolsos en salarios: según la encuesta de costes laborales publicada este miércoles por el Instituto Nacional de Estadística (INE), hostelería y comercio son, precisamente, los sectores que más han bajado sus costes laborales y salariales por hora trabajada. P.C. INE, empleo El Banco Mundial alerta del alza de los riesgos y las divergencias globales SANDRO POZZI El Banco Mundial recorta de nuevo sus previsiones para la economía global. Ahora proyecta una expansión del 2,4% este año, medio punto menos que lo anticipado hace solo seis meses. La fuerte contracción de América Latina explica en gran medida la rebaja: caerá un 1,3% en el ejercicio en curso, cuando en enero se hablaba de estancamiento. El organismo alerta de que los riesgos van al alza y critica la "ensalada" de políticas monetarias emprendidas, que no funcionan. La economía mundial, como señalan los relatores del informe de perspectivas, sigue atrapada en un "equilibrio de bajo crecimiento". Los técnicos dejan claro, además, que esta situación no debe ser vista como una recesión planetaria porque los datos reflejan un crecimiento, aunque muy débil. La recuperación, insisten en Washington, continúa pero a un ritmo que deja mucho que desear. P.C. Banco Mundial, crecimiento económico, economía mundial